

Niederschrift öffentlicher Teil 8. Sitzung des Ortsbeirates Alzheim

Sitzungstermin:	Dienstag, 13.04.2021
Sitzungsbeginn:	18:00 Uhr
Sitzungsende:	19:06 Uhr
Ort, Raum:	Sitzungssaal des Rathauses Rosengasse

Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieser Niederschrift sind.

Vorsitzende(r)

Schriftführer

Anwesend sind:Oberbürgermeister

Herr Dirk Meid	SPD
----------------	-----

Ortsvorsteher

Herr Lothar Geisen	SPD
--------------------	-----

stellv. Ortsvorsteherin

Frau Klara Nolden	SPD
-------------------	-----

Mitglieder

Frau Isa Feuerhake	FWM
Herr Ulrich Greßler	SPD
Herr Frank Klein	SPD
Herr Andreas Scholl	
Herr Karl Wierschem	CDU

Von der Verwaltung

Herr Jürgen Heilmayer
Herr Fabian Heimann

Schriftführer

Herr Christoph Buttner

Weitere Teilnehmer

Herr Tobias Brokötter
Frau Andrea Kleemann

Es fehlt / fehlen:Mitglieder

Herr Thomas Velten	SPD
--------------------	-----

Der Vorsitzende begrüßt die Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße Einladung sowie die Beschlussfähigkeit fest.

Herr Oberbürgermeister Meid begrüßt die Mitglieder der Ortsbeiräte und stellt die Gründe zur Durchführung der Sitzung in Präsenzform dar.

Vor dem Einstieg in die Tagesordnung stellt der Vorsitzende die Übertragung der Sitzung in Form eines Streams auf die Kanäle YouTube und Facebook zur Abstimmung. Der Ortsbeirat spricht sich einstimmig für ein Streaming auf die genannten Plattformen aus.

Tagesordnung:

- 1 Modellvorhaben »Stadtdörfer«, Mayen-Hausen, Mayen-Alzheim
Vorlage: 6339/2021

- 2 Modellvorhaben »Staddörfer«, Mayen-Hausen, Mayen-Alzheim
Vorlage: 6316/2021

Protokoll:

zu 1 Modellvorhaben »Staddörfer«, Mayen-Hausen, Mayen-Alzheim Vorlage: 6339/2021

Herr Brokötter von der Planungsgesellschaft Stadtimpuls geht zunächst auf die Brückenwirkung des Förderprogramms Staddörfer des Mdl ein. Ein wesentliches Ziel stellt die Förderung dörflicher Strukturen im städtischen Kontext mit der Entwicklung eines Leitbildes dar. Die Gegebenheiten für ein Förderprogramm werden entsprechend vorbereitet.

In der Folge stellt Herr Brokötter die bisher durch die Experteninterviews sowie auf die im Rahmen der örtlichen Begehungen gewonnenen Erkenntnisse in Bezug auf die Ortsbezirke Alzheim und Hausen dar. Die Leitbildentwicklung stellt auf drei Zukunftsthemen ab und verbindet dies mit den möglichen Funktionen des jeweiligen Staddorfes.

Von Herrn Brokötter wird zudem der weitere Verlauf des Projektes mit einem Bürgerworkshop als Schwerpunkt der Konzeptphase sowie der Projektumsetzung mit Projektgruppen und dem Antrag auf einen Rahmenförderantrag dar. Die Beratungsgesellschaft Stadtimpuls unterstützt mit Beratungs- und Moderationsleistungen.

Die Ergebnisse der bisher erfolgten Erhebungen werden in Bezug auf die Ortsbezirke dargestellt. Hinsichtlich des Ortsteils Alzheim wird die Mayener Straße aufgrund von Engstellen im Gehwegbereich und der Verkehrsbelastung, die Versorgung mit Gütern des täglichen Bedarfs und das den Anforderungen an eine vereinsmäßige Nutzung sowie der Barrierefreiheit nicht entsprechende Bürgerhaus als wesentliche Faktoren dargestellt. Potenziale ergeben sich aus dem Naturraum und ehemaligen landwirtschaftlichen Liegenschaften.

Der Ortsteil Hausen ist gekennzeichnet von einer starken Verkehrsbelastung sowie der Integration neuer Einwohner/-innen als maßgebliche Faktoren. Potenziale ergeben sich aus dem Bürgerhaus, dem Naherholungsraum für Mayen mit dem Radweg und den nahegelegenen Naturschutzgebieten sowie den ehemaligen Schieferabbaugebieten.

Hinsichtlich der Fragebögen wird auf das Erfordernis einer Konsentierung mit den Mitgliedern der Ortsbeiräte verwiesen. Eine entsprechende Abstimmung soll bis zum 21.04.2021 erreicht werden, da Mitte Mai ein Rücklauf der Fragebögen zu einer Auswertung Ende Mai erreicht werden soll.

Die Zukunftsthemen sollen im Nachgang zu der Sitzung festgelegt werden.

Im Weiteren werden die Modalitäten der Befragungen der Bürgerinnen und Bürger, der Jugendlichen sowie der Kinder dargestellt. Die Fragebögen sollen in jeden Haushalt verteilt werden. Zudem ist eine digitale Teilnahme mittels QR-Code möglich. Für die Kinder- und Jugendbefragung finden sich die QR-Codes auf den Fragebögen der Bürgerinnen und Bürger. Der Link für die Kinder- und Jugendbefragung soll zudem über die E-Mailverteiler der Schulen und Kindertagesstätten verteilt werden. Im Anschreiben der Befragung wird bereits auf den Workshoptermin hingewiesen.

Durch Herrn Brokötter werden nachfolgend Fragen der Mitglieder der Ortsbeiräte beantwortet. In diesem Rahmen wird darauf hingewiesen, dass die Finanzierung von konkreten Projekten über den Rahmenförderbescheid erfolgt, der von der Stadt jeweils zu beantragen ist. Die priorisierten Projekte werden zwischen Stadt und Land kofinanziert.

**zu 2 Modellvorhaben »Staddörfer«, Mayen-Hausen, Mayen-Alzheim
Vorlage: 6316/2021**

Beschluss:

Der Ortsbeirat Alzheim empfiehlt dem Stadtrat die folgende Beschlussfassung:

Der Stadtrat beschließt die Teilnahme der Ortsteile Hausen und Alzheim am Modellvorhaben »Staddörfer«.

Abstimmungsergebnis:

Ja:	7
Nein:	-
Enthaltung:	-